

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA ASAMBLEA DE AYER EN EL ATENEO

## En pro de la traida de aguas

Cartagena da un último plazo de siete días, para exigir lo que ahora pide

Convocada por la Comisión «Pro aguas» se reunió ayer tarde a las 7 en el Ateneo una importante asamblea de fuerzas vivas de Cartagena a fin de tratar de la urgente necesidad de solucionar definitivamente el problema de las aguas potables y de regadío.

Asistieron al importante acto, con los componentes de la Comisión «Pro Aguas» las representaciones de las siguientes fuerzas vivas y organizaciones obreras: Aduana, Subdelegación de Hacienda, Banco Internacional de Industria y Comercio, Junta de Obras del Puerto, Federación local de Sindicatos Unidos afechos a la Confederación Nacional del Trabajo, comités republicanos, Agrupación de Casas Pasivas, Comité radical socialista de Pacheco, Colegio de Agentes Comerciales, Unión Mercantil e Industrial, Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Peña Cartagenera, Colegio de Agentes de Aduana, Sindicato ferroviario de Cartagena-La Unión Los Blancos, Centro Católico de los Cuatro Santos, Gremio de Ultramarinos, Cámara Minera, Construcciones Inmobiliarias S. A., Patronos Marítimos, Gremio de Construcción, Sociedad Patronal del ram de la madera, Gremio de Hoteles, Sociedad de Socorros Mutuos «El Obrero», Asociación de Dependientes, Sociedad de obreros del puerto «La Marítima», Sociedad Económica de Amigos del País, Sindicato Agrícola, Cámara Agrícola, Subdelegación de Medicina, Escuela Parcial de Comercio, Agrupación Socialista, Asociación de Intelectuales, Hospital de Caridad, Cruz Roja, Prensa, otros que sentimos no recordar y mucho público.

La Cámara de la Propiedad expresó la representación por encontrarse ausente el señor Arroyo. Presidieron la Asamblea el presidente del Ateneo y de la Comisión pro aguas don Juan Pedrero y los señores don José Ramos, don Manuel Carmona, don Serafín González y don Francisco Del Cid. Abrió la sesión por la presidencia el señor Del Cid dió lectura al acta de la última reunión convocada por la Comisión «Pro Aguas» en la que se acordó por unanimidad el pedir al Gobierno la aprobación de los proyectos terminados de traida de aguas: el del Taibilla para beber y el de Guardamar, del Ingeniero señor Piñuela, para el riego de los campos. Se aprobó por unanimidad. Lo tratado en la Asamblea. El señor Pedrero da cuenta de la visita que a raíz de celebrarse la reunión citada hicieron al Ayuntamiento y del ofrecimiento que el señor Romero, algunos concejales y los diputados hicieron para apoyar estas gestiones mostrándose incluso dispuestos a dimitir en sus cargos y cursando los telegramas al ministro de Fomento, que ya ha publicado la prensa. Se lamenta de que no ha habido contestación directa por el ministro y solo se han recibido dos telegramas: uno dirigido al Presidente del Comité del Partido Radical Socialista señor, Pina, que también ha publicado la prensa, y otros del concejal señor Ros al Alcalde en el que pide se evite la celebración de esta Asamblea y que no se tomen medidas coercitivas que serían contraproducentes dadas las buenas disposiciones del Ministro.

Continúa el señor Pedrero dando cuenta de las constantes gestiones que la Comisión que preside ha venido haciendo desde su formación, tanto en Murcia como cerca de la Mancomunidad, hasta notificarse que los proyectos estaban terminados. Manifiesta que no están de acuerdo estas aserciones de los ingenieros autores de los proyectos con el contenido de los telegramas que ahora se reciben, de que pasan a nuevo estudio en los centros oficiales.

Dice por último que esta reunión es apolítica, solamente para pedir las aguas que Cartagena necesita y que a la reunión han sido citadas 83 entidades, cuyos representantes pueden exponer sus opiniones. El señor Pagán, de la Unión Marcanil, luego de consignar su protesta por la pasividad del Gobierno en esta cuestión, presenta una proposición pidiendo: 1.º Que se convoque a una Asamblea de Municipios a los que afecta la traida de aguas para pedir su adhesión a estas gestiones. 2.º Que se organicen en dichos pueblos grandes manifestaciones públicas en un mismo día y señale al Gobierno un plazo para que dé la solución deseada. 3.º Que trascurrido un breve plazo sin una contestación satisfactoria, organizar una manifestación que vaya a Madrid requiriendo los alcaldes a tal objeto todos los autos de sus respectivos dueños, y hacer juntos la entrada en Madrid para más llamar la atención, llevando grandes carteles alusivos al asunto. Después con los diputados a la cabeza visitar al Presidente del Consejo y al Ministro de Fomento, a la vez que se haría el cierre del comercio en los pueblos de referencia. 4.º Que los que ostentan cargos oficiales, como el Ayuntamiento y los diputados, deben ir dispuestos a dimitir si persiste la negativa del Gobierno en darnos satisfacción, anunciando la baja en la Contribución y la negativa a pagar los impuestos municipales.

La proposición del señor Pagán es bien recibida en principio por la Asamblea, poniéndose a discusión su contenido. Hicieron uso de la palabra varios asambleístas, puntualizándose que los proyectos que nos interesan son los del Taibilla y de Guardamar y manifestándose dos tendencias: una de simpatía y aplazamiento, en modo de, y otra de medidas enérgicas y radicales, de mayor número. El representante de la C. N. T. estima que basta con hacer en Cartagena una manifestación de protesta en la forma que se propone, sin necesidad de hacer ni qué viaje a Madrid. Oír por los Sindicatos que representan al paro general con todas sus consecuencias si es necesario. Añade que Cartagena, abandonada de las autoridades, no debe contar con ellas en situaciones como la presente y que hay que dejarse de pautivos y tomar las medidas enérgicas que hacen falta, pues a una ignorancia y una vergüenza que tengamos que ser socios a la luz de una población como Cartagena. El señor Fernádez, representante de Pacheco, pide que se atienda en primer término a la traida de aguas para riego de los campos, contestando el señor Pedrero que la Comisión «Pro Aguas» por a la misma altura los dos proyectos, el de agua potable y el de regadío. El delegado de la Sociedad de Socorros Mutuos «El Obrero» pide el agua necesaria con toda energía, en nombre de las 554 familias de sus asociados. El señor Briscoo dice que ni los gobiernos monárquicos ni la República dan lo que pedimos y Cartagena sigue siendo la Coalición. Añade que que una agua y excomenstar usar de procedimientos enérgicos. Le parece bien la baja en la Contribución y la huelga de los obreros y pide que como hicieron los gallegos con lo del ferrocarril, se comiese al Gobierno a que dé solución a los proyectos terminados. Protesta además del poco caso que el ministro de Fomento ha hecho de la Comisión, reduciéndose toda contestación a los telegramas parciales, y dice:—¿Quién es don Antonio Ros para contestar, en vez de hacer lo el Ministro?

El señor Celero, por la Peña Cartagenera y el Centro Católico, estima conveniente conocer las opiniones de varios elementos presentes en el acto, aunque le parecen bien las medidas enérgicas que se proponen. El representante de la Agrupación Socialista requiere también la opinión de los elementos patronales presentes. Catalán, por la Casa del Pueblo y por la sociedad de obreros del puerto «La Marítima», dice que los elementos de la Unión General de Trabajadores se han dispuestos a pedir también agua, primero por medios pacíficos y, si es preciso, con la violencia exigida no por el año. El representante de la sociedad de obreros del puerto «La Marítima», otro también, si es necesario, el paro de sus asociadas. El señor Moncada (los Jaén) manifiesta que el diputado señor Rizo que ha salido para Madrid, se dedicará únicamente como primordial asunto a este de las aguas, no saliendo de los Ministerios hasta haber una solución y ruega que se le comuniquen los acuerdos de esta Asamblea para que redoble sus gestiones. El señor Pina Brotons, da cuenta del telegrama que el partido radical socialista cursó al ministro de Fomento y de la contestación recibida que ha publicado la Prensa. Cree que se debía exigir, pero pide se le permita una última gestión cerca del Ministro con el diputado del partido, rogando un plazo de 4 o 5 días, que cree será beneficioso. Briscoo se opone a este plazo. El señor Dorde hace observar que algunos Municipios de la Mancomunidad no tienen el interés y el entusiasmo que nosotros, y sobre las aguas de riego que hay pueblos que

tienen otras peticiones, lo cual haría que no se sumasen con calor a estas manifestaciones presentadas. Da a continuación amplias explicaciones del estado de tramitación de ambos proyectos. Cree importante la comunicación dirigida al señor Pina y opina que se debe esperar unos días y luego, si no sobreviene nada, que se haga cuanto sea, pues todo le parecerá poco. El señor Mato de Molins manifiesta que si el proyecto ha pasado ahora a estudio del Consejo de Obras Públicas, según el telegrama recibido, su tramitación durará más de un mes. El representante de la C. N. T. dice que no deben abandonarse las gestiones en pro de una asamblea de alcaldes, aparte de las gestiones políticas, pues cree que así se presionará más, ya que el Gobierno lo que necesita es presión. Catalán se produce en contra de la propuesta del señor Pina, preguntándole si se puede andar con pautivos con un ente magnífico con un pueblo en peligro de convertirse en hidrófobo. El representante de Pacheco se adhiere a lo propuesto por los señores Pina y Dorde. Celero pide también se aplacen unos días las determinaciones propuestas y se lamenta de la pasividad de los ministros de Fomento, los que quizá hubiesen tomado otro interés si cuando nos visitaron les hubiésemos dado para beber aguas contaminadas como las que estamos bebiendo y les hubiesen intoxicado. El señor Anaya propone y así se acepta que se hagan sinuadamente la citación para la asamblea de alcaldes y las gestiones políticas de los diputados cerca del Gobierno. Se proponen las siguientes conclusiones que son aprobadas por unanimidad, acordándose ir a presentarlas al Alcalde. Pagán agradece que se haya aceptado en parte su proposición, y el presidente agradece la asistencia de los asambleístas y se complace de la actitud que ha reinado en la reunión, diciendo que Cartagena tendrá el agua si quiere. Ruega también a la prensa siga prestando su concurso. Nuestro compañero de Redacción señor Navarro, como representante del decano de la prensa y en nombre de sus colegas, contesta al requerimiento diciendo que está de manifiesto la entusiasta cooperación de la prensa cartagenera en este asunto como en cuantos afectan a nuestra querida ciudad.

un plazo de siete días no se recibe una contestación categórica del Ministro dando solución a los proyectos del Taibilla y Guardamar. 3.º Que en el caso de que el Ministro no nos asistiera en la petición, los alcaldes y autoridades recibirán la cooperación de los pueblos para que se pongan en práctica los acuerdos de la Asamblea. En el Ayuntamiento Seguidamente, los resultados en manifestación se trasladaron al Ayuntamiento para hacer entrega al Alcalde de las conclusiones. Los manifestantes llevaron el despacho de la Alcaldía y salas adyacentes, siendo recibidos por el Alcalde y concejales que suspendían en aquel momento la sesión municipal. Leídas las conclusiones, el señor Romeo manifestó que con mucho gusto se ha leído el prete de los desechos de la Asamblea transmitiendo el Gobierno sus acuerdos. A la vez expresó que tenía buenas noticias de las disposiciones en que el Ministro de Fomento se hallaba respecto a este asunto, y que el diputado radical señor Rizo había marchado a Madrid dispuesto a interponer su influencia política cerca del Gobierno para haber una solución. El diputado señor Navarro, que se hallaba presente, manifestó que anteche mismo salía para Madrid con el señor Pina, para personalmente transmitir al señor Abovet las conclusiones acordadas. El señor Pedrero, al agradecer estas manifestaciones, anunció también que marchaba hoy a Madrid con el señor Del Cid para asuntos particulares, y harían también algunas gestiones en nombre de la Comisión de fuezas vivas, despidiéndose a continuación del señor alcalde. El alcalde señor Romero telegrafió seguidamente al Gobernador civil y al ministro de Fomento dándoles cuenta del acto y comunicándoles las conclusiones acordadas. Esperemos

Las conclusiones Por unanimidad se acordaron las siguientes conclusiones, que damos en síntesis por no haber enos facilitado copias: 1.º En vista de no haberse recibido una contestación del Ministro de Fomento en forma satisfactoria a la petición que se le hizo, se ha celebrado esta reunión magna de fuezas vivas y representaciones obreras. 2.º Visitar al alcalde para manifestarle el derecho de la Asamblea de recibir del Ayuntamiento y de los diputados se pongan el frente de esta Comisión con ánimo de dimitir si en

ninguna Casa presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como UASAU

ninguna Casa presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como UASAU

ninguna Casa presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como UASAU

ninguna Casa presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como UASAU

ninguna Casa presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como UASAU

ninguna Casa presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como UASAU